



## EDITORIAL

## Nota editorial:

El comité editorial de Acta Biológica Colombiana quiere rendir un merecido homenaje al Dr. Reinhard Schnetter por su apoyo como Editor Académico de la revista durante toda su historia (1982-2023) y por su contribución excepcional al desarrollo de las ciencias biológicas en Colombia.

Reinhard Schnetter nace en Marburg (alemania) el 9 de mayo de 1936. Sus estudios universitarios los desarrolla en la Universidad Justus Liebig de Giessen entre 1956 y 1963 en botánica, zoología, química y geografía, concluyendo con el título de doctor en ciencias naturales (Dr. Rer. Nat.).

En 1963, Reinhard Schnetter y Marie Claire Schnetter (su esposa), junto con otros alemanes recién doctorados formaron el Instituto Colombo-Alemán de Investigaciones Científicas en Punta Betín (Santa Marta) que posteriormente se convertiría en el Invemar. Este es uno de los primeros centros de investigación marina situado en el trópico americano.

Desde la Fundación del Instituto, Reinhard Schnetter centró su investigación en el estudio de las algas marinas de Colombia, en tanto que Marie Luise Schnetter se concentró principalmente en la vegetación costera, especialmente manglares. En 1968, el Dr. Luis Eduardo Mora Osejo, junto con el zoólogo Helmut Sturm realizó un curso de introducción a la biología marina en este centro de investigación para estudiantes del naciente Departamento de Biología de la Universidad Nacional de Colombia (sede Bogotá). El curso estrechó los lazos con los esposos Schnetter quienes posteriormente se vincularon como profesores visitantes de dicho Departamento hacia 1970, contribuyendo al desarrollo de la sección de ecología y a la biología de algas. Al mismo tiempo, los esposos Schnetter participaron en proyectos de ecología en el Paramo de Cruz Verde (1970-72), junto con profesores del Instituto de Ciencias Naturales y del Departamento de Biología de la UNC-Bogotá. En adelante los cursos de biología marina y de algas de este Departamento se dictaron en el Invemar (santa Marta).

En 1978, el Dr. Reinhard Schnetter es nombrado miembro correspondiente extranjero de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; y en 1979 ayudó en la implementación de un programa de maestría en biología marina en convenio entre la Universidad Nacional de Colombia y el Invemar.

A su regreso a Alemania en los años 80s, el Dr. Reinhard Schnetter desempeñó cargos de Director del Institut für Allgemeine Botanik und Pflanzenphysiologie y decano de la Facultad de Biología de la Universidad de Giessen.

Entre 1964 y 2015 el Dr. R. Schnetter realizó más de 80 publicaciones científicas, la mayoría sobre historia de vida, ecología, taxonomía, cariología, anatomía y ultraestructura de los diferentes grupos de algas marinas. El Dr. Schnetter es miembro de la Deutsche Botanische Gesellschaft, Giessener Hochschulgessellschaft, Oberhessische Gesselchaft für natur- und Heilkunde, Giessen. International Phycological Society, Phycological Society of America, the British Phycological Society, the Japanese Society of Phycology y de la Real Sociedad Española de Fisiología.

La revista Acta Biológica Colombiana fue creada por el Dr. Luis Eduardo Mora Osejo en 1982 como órgano de difusión de las investigaciones en biología adscrito al naciente Departamento de Biología de la Universidad Nacional de Colombia. Desde sus inicios contó con el apoyo de numerosos investigadores, muchos de ellos alemanes, que contribuyeron a su desarrollo y mejoramiento continuo en el tiempo.

El Comité editorial de Acta Biológica Colombiana ha decidido también crear la categoría y nombrar al Dr. rer. nat. Reinhard Schnetter como **Editor Honorario** en reconocimiento de su labor de apoyo a la revista y a la biología colombiana.



Reinhard y Marie Luise Schnetter. Profesores invitados del Departamento de Biología de la Universidad Nacional de Colombia. La Calera, Cundinamarca, 1972.